

# ¿HA ROTO EL PACTO EL TRIBUNAL ELECTORAL?

ESTA ES LA INCOGNITA QUE DEBERA ACLARARSE EN LOS PROXIMOS DIAS

El Tribunal estaba obligado a integrar el Comité de Quejas por ciudadanos de reconocida imparcialidad en la actual contienda política a fin de que ese Comité fuera garantía para todos los Partidos

PERO EL TRIBUNAL VIOLÓ ESE COMPROMISO AL DESIGNAR AL LIC. DON PAULINO SOTO CHAVEZ, MIEMBRO RECONOCIDO Y MILITANTE ACTIVO DE LA OPOSICION, PARA FORMAR PARTE DEL COMITE DE QUEJAS. EL NOMBRAMIENTO LO HIZO EL LIC. VARGAS PACHECO

El Jefe del Partido Republicano Nacional, Dr. Rafael Angel Calderón Guardia formulará hoy mismo la protesta de su partido ante el Tribunal Electoral y presentará abundantemente documentación en respaldo de sus afirmaciones. Al mismo tiempo pedirá que se rectifique el error cometido. No hay razón para creer que el Tribunal Electoral mantenga una actitud equívoca porque de hacerlo daría pie para que el convenio que dió fin a la huelga de brazos caídos se considere roto. Si el Partido Republicano Nacional está de acuerdo en que haya garantías para la Oposición no se justifica que la Oposición manifieste para regarle garantías al Republicano Nacional

Recogemos en esta sensacional información los comentarios que oímos en círculos autorizados del Partido Republicano Nacional

Cuando el Partido Republicano Nacional aceptó entrar en un convenio con la oposición para poner fin a lo que dieron en llamar "Huelga de brazos caídos" actuó confiado en la seriedad indiscutible del Tribunal Nacional Electoral que iba a ser el organismo encargado de dar cumplimiento a lo que se convalidara.

Cuando se habló de constituir un Tribunal de Quejas encargado de investigar las actuaciones irregulares de los funcionarios públicos, los dirigentes del Partido Republicano Nacional y los personajes del Gobierno no vacilaron en apoyar la idea, ya que es propósito definido de esta administración garantizar de verdad la limpieza del sufragio y la imparcialidad de las autoridades.

Claro está, hubo condiciones previas para la integración del mencionado Tribunal de Quejas y la primera de esas condiciones

fué la de que los ciudadanos que se designaran para formar parte de él deberían reunir condiciones suficientes para inspirar confianza a todos los bandos políticos. En un principio se habló de integrar el Tribunal con representantes de todos los Partidos. Pero luego se pensó que era mejor que la designación la hiciera el Tribunal Electoral a fin de conseguir una integración realmente desvinculada de las conveniencias particulares de los Partidos. Y esta fué la fórmula que prevaleció. Se dijo, que cada miembro del Tribunal Electoral designaría una persona para integrar el Tribunal de Quejas.

Absolutamente confiados en la lealtad del Tribunal Electoral los diputados del Republicano Nacional apoyaron y convirtieron (Pasa a la pág. DOS)

## Permiso Para que el Japon Establezca Líneas de Aviación Civil

Esta disposición ha sido condicionada a que se establezca una estricta vigilancia sobre la aviación civil para que ésta no pueda dar origen al crecimiento de la aviación militar

CANBERRA, 29. (UP.) La conferencia de los domingos sobre el tratado de paz con el Japon acordó que este país reciba permiso para establecer líneas de aviación sólo a condición de que se imponga la más estricta vigilancia en vista de la posibilidad de que la aviación civil pueda constituir la base para la creación de una aviación militar. La conferencia también aprobó un severo programa de desmilitarización del Japon, evitando que realice investigaciones científicas sobre el átomo y privando a dicho país de todos sus derechos e intereses en empresas fuera de su territorio.

# SE PRETENDIO USAR A LOS MAESTROS EN UNA MANIOBRA POLITICA

## ULTIMA HORA

AÑO V Número 2136 Director, JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 29 DE AGOSTO DE 1947

## ESTUDIO GENERAL DE LAS NECESIDADES DE LAS EMPRESAS EUROPEAS

PARA REALIZARLO SE CELEBRARÁ UNA JUNTA DE EXPERTOS EN PARIS.—EL DIEZ DE SEPTIEMBRE ESTARÁ EL INFORME EN WASHINGTON

PARIS, 29. UP.—En los cursos de Europa que ha sido sometido a la consideración del Gobierno norteamericano. Debido a las demoras que han tenido lugar con motivo de estas discusiones para el posible establecimiento de las necesidades, y re-

El aumento de sueldos fué un pretexto para llevar a los Maestros a la huelga que preparaba la Oposición

AL CONCEDER LA CAMARA EL AUMENTO DE SUELDOS SE FRUSTRO LA MANIOBRA A LA CUAL LOS MAESTROS ESTABAN SIENDO ARRASTRADOS CON ENGAÑOS

La niña Emma y los profesores gloriosos nunca han sido apolíticos y es ahora que se han quitado la careta. La niña Emma creyó que los maestros iban a seguir, pero no la signieron de esta vez

## SENSACIONAL DENUNCIA DE UN GRUPO DE MAESTROS QUE VISITAN "ULTIMA HORA"

Un grupo de maestros cuyos nombres se nos pidió mantener en privado en tanto no sea absolutamente indispensable hacer los públicos, estuvo en la mañana de hoy en nuestras oficinas y nos entregó las siguientes líneas para su publicación: "Atando cabos, ahora hemos comenzado a entender el verdadero fondo político de todas las actuaciones de la niña Emma Gamboa y de sus colaboradores, os profesores social-demócratas. La niña Emma viene maniobrando en favor de la oposición desde hace muchos meses y para esas maniobras ha utilizado hábilmente a los maestros que creemos en su apoliticismo. En efecto, cuando ANDE comenzó a agitar lo del aumento de sueldos, la oposición costarricense estaba en un plan abiertamente subversivo y se trabajaba para organizar una huelga general en el país. (Pasa a la pág. DOS)

# Por la Malignidad de Don Otilio me retiro de su partido

HA FORZADO A LOS CALDERONISTAS A PUBLICAR FOTOGRAFIAS DE DON LEON CORTES ABRIVAZADO CON SOMOZA, SABRIENDO EL QUE ESAS FOTOGRAFIAS EXISTIAN, YA QUE EL MISMO LAS HABIA PUBLICADO EN SU PERIODICO

LA MALA FE DE DON OTILIO Y SU RENCOR CONTRA LA MEMORIA DE DON LEON CORTES AUN NO HAN CESADO.

Declara don Ricardo Rojas V., Cédula C14416

En la mañana de hoy, don Ricardo Rojas V., cédula N° 14416 se presentó en nuestras oficinas de redacción a hacer las siguientes categóricas manifestaciones: "Desde hace más de cuatro me-

ses la propaganda del señor Ulate viene explotando una fotografía del doctor Calderón Guardia y del General Somoza. Comenzando no más esa campaña yo me dirigí a don Otilio Ulate recordándole que existían muchísimas fotografías de don León Cortés y del General Somoza. Que era mejor no tocar esa tecla porque nos iban a sonar otras muchas en las (Pasa a la pág. CINCO)

# EL TRATADO DE DEFENSA CONTINENTAL NO TENDRA DURACION INDEFINIDA

Contrariamente a lo que se esperaba dicho instrumento estará sujeta a ser denunciado a los dos años de haber entrado en vigor

Esto se hace para facilitar su coordinación con los tratados ulteriores más perfeccionados que salgan de la Conferencia de Bogotá y otros conveles interamericanos que se celebren posteriormente, así como para acordarlo a los cambios que ocurran en la situación mundial

Otro de los motivos para que el tratado de seguridad sea considerado como un instrumento de duración limitada es el deseo de facilitar la firma de aquellas naciones que no estén dispuestas por ahora a contraer obligaciones a largo plazo

PETROPOLIS, 29. UP.—La última sesión plenaria de la Conferencia Interamericana tendrá lugar en la mañana de hoy, esperándose que sea aprobado por los delegados el texto oficial del Tratado de Seguridad Continental. Según información recibida en fuentes dignas de crédito, el pacto en cuestión no será un instrumento de duración indefinida, como originalmente se esperaba, sino que estará sujeto a ser denunciado a los dos años de haber entrado en vigor. Esto se (Pasa a la pág. DOS)

# Inventada la primera forma para controlar la Bomba Atómica

En el laboratorio de Los Alamos se ha logrado este importantísimo invento que facilitará el desarrollo de los usos pacíficos de la energía atómica

WASHINGTON, 29. UP — El gobierno anunció hoy el logro de la primera forma controlada de la bomba atómica que facilitará el desarrollo de los usos pacíficos de la energía atómica y de otras invenciones ultramodernas. La comisión de energía atómica de los Estados Unidos informó que un nuevo tipo de central atómica, capaz de utilizar neutrones de alta energía para la desintegración atómica del plutonio, está siendo operada con éxito en su Laboratorio de los Alamos, Nuevo México. Los hombres de ciencia no pueden controlar la escisión del núcleo atómico en la bomba atómica una vez que se desarrolla la reacción en cadena. La nueva unidad central que utiliza la alta potencialidad energética de los neutrones da a los hombres de ciencia la oportunidad de estudiar que es lo que sucede cuando estalla la bomba atómica. Aunque el nuevo invento es semejante a la bomba atómica y señala un paso importantísimo de avance en las investigaciones atómicas, no es su propósito crear una explosión de proporciones tales como la de la bomba misma. La nueva unidad de energía atómica es la primera en que se emplea la desintegración del plutonio — elemento artificial — en vez del uranio, que es el elemento empleado en la bomba atómica. Es también dicha unidad la primera que utiliza neutrones de vibración altísima. Todos los demás reactores empleados hasta ahora habían utilizado el combustible nuclear con alguna otra sustancia, como el grafito o el agua, para reducir el ritmo vibratorio de los neutro-

nes. La nueva unidad no utiliza ninguna sustancia disolvente y tiene, como la bomba, la propiedad de emplear neutrones para la escisión del átomo casi inmediatamente, después de haber sido aquellos emitidos. La cantidad de energía total producida por la nueva unidad es relativamente pequeña, pero la concentración es muy intensa, permitiendo a los hombres de ciencia estudiar el efecto de los neutrones y de la radiación sobre los distintos materiales. El doctor Norris E. Bradbury, director del Laboratorio de los Alamos, explicó que el nuevo reactor proporciona una fuente más intensa de neutrones de alta vibración que las que habían podido obtener hasta ahora los hombres de ciencia, salvo en el caso de la primera bomba atómica, o sea la que estalló en el desierto de Nuevo México en julio de 1945. Y añadió: "se espera que esta nueva fuente de energía facilite el estudio más detallado de las reacciones en cadena de los neutrones de alta vibración, constituyendo así un nuevo paso hacia el descubrimiento del mejor tipo de reactor para la producción de energía útil.

El estudio del nuevo reactor, el cual ha sido puesto a funcionar con éxito, con baja energía desde noviembre del año pasado, ha presentado nuevos problemas a los físicos del Laboratorio de los Alamos. El director Bradbury ha hecho énfasis de la cooperación de los miembros del personal a sus órdenes en el Laboratorio de los Alamos sin la cual no habría podido desarrollarse el nuevo invento.

## EL MAS GRANDE privilegio y don de Dios en un hogar, es el de un niño sano, disfrutando de las alegrías de la vida.

HA ROTO EL PACTO EL..... (VIENE de la Pág. PRIMERA)

en Ley el proyecto (laborado para dar base legal a la constitución del Tribunal de Quejas. No había ninguna razón para presumir que a la hora de hacer las designaciones del caso el Tribunal Electoral se apartara de lo convenido.

Desgraciadamente, los cálculos fallaron. El Lic don José María Vargas Pacheco a la hora de designar el miembro del Tribunal de Quejas que le correspondía dió el nombre de un ciudadano que se caracteriza por su militancia apasionada en las filas de la oposición; nos referimos al Lic. don Paulino Soto Chávez. Este ciudadano no puede significar ninguna garantía de imparcialidad para el Partido Republicano Nacional. Así lo va a demostrar el Jefe de este Partido, Dr. Calderón Guardia, ante el Tribunal Electoral, con abrumador respaldo documental. LA TRIBUNA de hoy anuncia, que si el Tribunal Electoral no oye la gestión del Dr. Calderón Guardia, el Partido Republicano Nacional se verá en la necesidad de desplegar las actividades que juzgue más convenientes para defender sus derechos.

Desde luego, no hay ninguna razón para suponer que el Tribunal Nacional haya violado lo convenido por los Partidos en su presencia, deliberadamente. Es posible que el Lic. Vargas Pacheco no supiera, en el momento de dar su parcializado pronunciamiento, las graves consecuencias que podría tener su actitud. Por que si esa situación se mantiene el Partido Republicano Nacional tendrá base suficiente para considerar que el convenio ha sido roto por las mismas personas llamadas a hacerlo respetar.

El Partido Republicano Nacional no pretende—asi lo ha hecho saber públicamente—que el Tribunal de Quejas esté integrado por miembros de sus filas. Pero no puede aceptar que se integre por ciudadanos que se han destacado por envueltamiento político en perjuicio suyo. Si el Partido Republicano Nacional ha estado ausente a respaldar toda clase de garantías en favor de la oposición no se justifica que la oposición logre, mediante una maniobra desdeñosa como debe interpretarse la sorpresa de que ha sido víctima el Lic. Vargas Pacheco, un estado de cosas que a la postre sería negativa de garantías para el Republicano Nacional.

CUERPO DE LA POLICIA NACIONAL  
Tiene la pena de comunicar el doloroso fallecimiento de su Director  
**Coronel Don SIGFREDO CAMPOS PEREZ**  
e invita a sus funerales que se verificarán hoy a las cuatro de la tarde en la Iglesia de La Dolorosa y hacer acto de presencia durante el cortejo hacia el Cementerio General.  
San José, 29 de agosto de 1947

LA DIRECCION GENERAL DE TRAFICO  
Tiene la pena de comunicar el doloroso fallecimiento de su ex-Director  
**Coronel Don SIGFREDO CAMPOS PEREZ**  
e invita a sus funerales que se verificarán hoy a las cuatro de la tarde en la Iglesia de La Dolorosa y hacer acto de presencia durante el cortejo hacia el Cementerio General.  
San José, 29 de agosto de 1947

COMO REPLICA..... (VIENE de la Pág. OCHO)

cho países del continente son comunistas o están dominados por idees "comunistas" es pretender que las agrupaciones femeninas de toda América, sin excluir a los Estados Unidos, son comunistas, o pro-soviéticas. Hay en efecto en el Congreso de Guatemala delegadas de asociaciones femeninas de dieciocho países americanos, con justa representación de los Estados Unidos. ¿Cómo, entonces, acusar de comunistas semejante tipo de Congreso?

Por otra parte, la actitud racionablemente reaccionaria adoptada por la señorita Ana Rosa Chacón, producto del virus que le han inculcado aquí las campañas envendadas de los periódicos de la llamada oposición, fué rechazada unánimemente por las delegadas y replicada por la Presidenta del Congreso, delegada de las mujeres de la vecina República de Panamá, quien al hablar declaró que ella era católica y que era falsa de toa falsedad la insidiosa acusación de la señorita Chacón. Pero el repudio de la actitud de la señorita Chacón llegó a su climax, cuando el Presidente Arévalo brindó una recepción en el propio Palacio Presidencial a las delegadas, como réplica oficial al absurdo cargé formulado por la pomposa delegada de las mujeres del 15 de Mayo.

Lo que realmente ha ocurrido, es que la señorita Chacón se en..... EL TRATADO DE Defensa ...

(VIENE de la Pág. PRIMERA)—hace para facilitar su coordinación con los tratados ulteriores más perfeccionados que salgan de la Conferencia de Bogotá y otros conclave interamericanos que se celebren posteriormente, así como para acordarlo a los cambios que ocurran en la situación mundial. Otro de los motivos para que el tratado de seguridad sea considerado como un instrumento de duración limitada, es el deseo de facilitar la firma por aquellas naciones que no estén dispuestas por ahora a contraer obligaciones a largo plazo.

entró en Guatemala con un Congreso de Mujeres verdaderamente democráticas del Continente, que no se quiso tragar su mercancía podrida, camuflada con el consabido "tabú" del anticomunismo. De esta manera, la oposición costarricense ha quedado en evidencia ante toda América, ofreciendo su verdadera cara antidemocrática. Debemos agradecerle esta ayuda a la torpeza de la señorita Chacón.

ESTUDIO GENERAL

(VIENE de la Pág. PRIMERA)—miento de una unión de Aduanas europeas, se cree que es más probable que dicho informe sea enviado a Washington el diez de setiembre. Los delegados del comité directivo de la conferencia de cooperación económica europea se estaban preparando para reunirse el sábado con los representantes norteamericanos de los cuales tenían esperanzas de obtener un cuadro más claro de los puntos de vista del departamento de estado, relativos a la ayuda económica para Europa. Entre los funcionarios norteamericanos que asistirán mañana a dicha junta se cuentan Georgi F. Keenan, jefe de a división de proyectos del departamento de Estado, William L. Clayton, Secretario auxiliar encargado de asuntos económicos del Departamento de Estado; Jefferson Caffery, Embajador en Francia, y Lewis W. Douglas, Embajador en Gran Bretaña.

SE PRETENDIO USAR A LOS

(VIENE de la Pág. PRIMERA)—Entonces la niña Emma comenzó a agitar a los maestros y a prepararlos para la huelga con el pretexto de los sueldos. Los maestros, ingenuamente creíbles en su sinceridad y firmamos pliegos comprometiendolos a rebelarnos contra el Gobierno si no se nos complacia. Dichosamente la Comisión de Hacienda de la Cámara encontró la forma de darnos el aumento y la maniobra de la niña Emma y de sus compañeros se frustró. Cuando se nos quiso llevar a la huelga se nos dijo, que ANDE tenía rentas suficientes para respaldar el aumento que se solicitaba. Pero esto era falso, porque ANDE lo que proponía era un impuesto a los soteros y un gravamen para la importación de perros finos. Una cosa ridícula para justificar la pantomima.

No había realmente interés en el aumento. Lo que se quería era llevar a los maestros, a la revueltas para hacer el juego a un Partido político. La actitud de la Comisión de Hacienda frustró el plan y la huelga quedó aplazada. Así se explica que en el momento en que los ricos creyeron conveniente iniciar su tantas veces aplazada huelga, la niña Emma, tirando la careta de su apolitización, se puso al frente del movimiento. Creyó que los maestros le seguirían, pero no fue así.

Nosotros, que fuimos engañados, queremos dejar constancia pública de todas esas cosas, para que aoran los ojos, quienes todavía los tienen cerrados."

**CUPON - VALE 50 Centimos**  
C 1.50 y este Cupón dan derecho a una carrera ocupando los carros del GARAGE UNION - Tel. 5084  
Firma .....

# MUNDO SOCIAL

## EL FALLECIMIENTO DE DON SIGIFREDO CAMPOS

### Coronel Don SIGIFREDO CAMPOS PEREZ

DIRECTOR GENERAL DE LA POLICIA

HA MUERTO

Su esposa Carmen Lía de Campos, su hija Rose Mary Campos, sus hermanos Jorge y Virginia de Campos, Alberto y Carmen de Renaud, Maximiliano y Dolores de Campos, Juan José y Virginia de Campos, Armando y Maruja de Campos, Guillermo y Trina de Campos, tíos, sobrinos y demás familiares al comunicar a sus familiares tan sensible suceso, por este medio invitan a sus funerales que se verificarán hoy a las cuatro de la tarde en la Iglesia de La Dolorosa, de donde saldrá luego el cortejo hacia el Cementerio General.

San José, 29 de agosto de 1947



CORONEL DON SIGIFREDO CAMPOS

Después de una aguda dolencia, falleció en esta capital el Coronel don Sigifredo Campos, Director General de Policía.

Su muerte ha sido muy sentida en el amplísimo círculo de sus amistades. Se ha silenciado definitivamente un caballero a carta cabal que sirvió siempre a la colectividad con desinterés y con nobleza. El Coronel Campos es un claro ejemplo del esfuerzo propio. En la carrera de las armas comenzó desde grados inferiores a forjarse su porvenir con lealtad y con pundonor. Desde sus primeras modestas posiciones ascendió a la Dirección General de Policía porque en él había esa pasta especial de los hombres de fuerte voluntad, de los hombres de recto carácter, de los hombres que nada lo esperan de los favores ajenos sino de su propio esfuerzo.

En el encarnamiento de las últimas luchas políticas consiguió hacer variar su posición de militar leal y de caballero pundonoroso, sus dos cualidades excepcionales, las que le valieron el aprecio de todos.

La ciencia hizo poderios por rescatar de la muerte aquella vida llena de utilidad. No obstante, a pesar de que el Coronel Campos, con la sonrisa en los labios luchó contra la muerte como había luchado con las dificultades de la vida, se silenció para siempre esta magnánima, entre las lágrimas y las penas de los que bien lo quisieron.

Su recuerdo no ofrece a la

posteridad un solo baldón. Humilde y sencillo, valiente y decidido, deja una memoria de servicios y de trabajo digna de perdurar como ejemplo de honrría de bien.

ULTIMA HORA, con verdadero sentimiento, al dar esta triste noticia a sus lectores, envía a su familia, que está muy cerca de nuestro corazón en esta hora de angustia, el testimonio de su más sentida condolencia. Y al abrirse la Tierra para acoger el descanso definitivo de don Sigifredo Campos, eleva una plegaria al Cielo por el alma del gran caballero desaparecido.

### EL COMANDANTE EN JEFE DEL EJERCITO NACIONAL

Tiene la pena de comunicar el doloroso fallecimiento del Director General de Policía,

### Coronel Don SIGIFREDO CAMPOS PEREZ

e invita atentamente a sus funerales que se verificarán hoy a las cuatro de la tarde en la Iglesia de La Soledad y hacer acto de presencia durante el cortejo hacia el Cementerio General.

San José, 29 de agosto de 1947

### EL SECRETARIO DE ESTADO EN EL DESPACHO DE SEGURIDAD PUBLICA

Tiene la pena de comunicar el doloroso fallecimiento del Director General de la Policía Nacional,

### Coronel Don SIGIFREDO CAMPOS PEREZ

e invita a sus funerales que se verificarán hoy a las cuatro de la tarde en la Iglesia de La Dolorosa y hacer acto de presencia durante el cortejo hacia el Cementerio General.

San José, 29 de agosto de 1947

### LA DIRECCION GENERAL DE LA POLICIA NACIONAL

Tiene la pena de comunicar el doloroso fallecimiento de su Director

### Coronel Don SIGIFREDO CAMPOS PEREZ

e invita a sus funerales que se verificarán hoy a las cuatro de la tarde en la Iglesia de La Dolorosa y hacer acto de presencia durante el cortejo hacia el Cementerio General.

San José, 29 de agosto de 1947

\*\*\*\*\* DELANTE de un niño ningún respeto es suficiente, exige su presencia la misma pureza, aún en las intenciones que exige la presencia de Dios. \*\*\*\*\*

YO NO HE..... (VIENE de la Pág. OCHO)-----

que todo lo hicieron ellos. Todos sabemos lo que cuesta llegar al acto oficial de firmar una acta; previamente, cuántos esfuerzos y cuántas dificultades hay que vencer. Eso precisamente es lo que no quedó en las actas constitutivas con que tratan los señores de A. N. D. E., de negar todos nuestros esfuerzos. Lo importante no es lo que queda en esos documentos oficiales; para nosotros lo efectivo son las realidades concretas y vivas en las cuales, pusimos nuestro esfuerzo aunque traían de negarnos...

\*\*\*\*\* LA POLITICA..... AUMENTO DE LA \*\*\*\*\*

(VIENE de la Pág. OCHO)----- (VIENE de la Pág. OCHO)-----

vencer a Francia de que no se ponga al aumento del nivel industrial de Alemania en las dos zonas de ocupación occidentales. Haciendo un resumen de los resultados de seis días de conferencia, la nota expone que hoy se publicará en Berlín el plan anglo norteamericano de aumento de la producción industrial alemana.

\*\*\*\*\* CUMPLEAÑOS DE UN COMPASERO \*\*\*\*\*

Hoy celebra el aniversario de su natalicio, nuestro querido compañero de trabajo, el joven don Roberto Aguilar hijo.

ULTIMA HORA se complace en congratularlo afectuosamente, deseándole toda clase de felicidades para los años venideros.

### ENFERMEDAD DE DONA PETRITA DE MARENCO EN LA CLINICA BIBLICA

Enferma de mucho cuidado, ha estado en la Clínica Bíblica, la apreciable señora doña Petrita

de Marengo, esposa del caballero don José Dolores Marengo, alto empleado de la Compañía Constructora Clare Hnos, Ltda. de esta plaza. ULTIMA HORA formula votos porque restablezca rápidamente.

### REESTABLECIMIENTO DE LIC. DON JOSE ALBERTAZZI AVENDANO Y SEÑORA

Han entrado en periodo de restablecimiento de su dolencia, el Diputado licenciado don José Al-

ESTA NOCHE

# ESTADIO MENDOZA

ESTA NOCHE

POR EL CAMPEONATO NACIONAL DE BASKET BALL SEGUNDAS DIVISIONES

## SEMINARIO vs. LICEO B.

ARBITROS: N. AVILA Y R. ORTIZ

6.45 p. m.

6.45 p. m.

7.45 p. m.

## LIBERTAD vs. LICEO A.

ARBITROS G. DOMINGUEZ Y A. FRANCO

7.45 p. m.

PRIMERAS DIVISIONES

## UNIVERSIDAD vs. LICEO

ARBITROS: ML. RODRIGUEZ Y E. SEQUEIRA

8.45 p. m.

8.45 p. m.

PRECIOS:

HOMBRES @ 1.00

MUJERES Y NIÑOS: @ 0.75.

# CIENTO CUARENTA MIL MINEROS INGLESSES IRAN A LA HUELGA

Hasta el momento 23 mil han abandonado sus trabajos, pero se espera que entre mañana y domingo toda la zona de Yorkshire estará paralizada por la huelga.

LONDRES, 29. UP — Los despachos recibidos en Londres revelan que en Yorkshire se encuentran en huelga más de veintitrés mil mineros que trabajan en trece pozos que producen semanalmente ciento setenta y cinco mil toneladas de carbón. Los líderes del

sindicato creen que toda la zona de Yorkshire, se encontrará paralizada por la huelga de fines de semana. Esto quiere decir que irán a la huelga un total de cien mil mineros que pertenecen a cuarenta mil mineros ingleses.

MAGNIFICOS LOS.....

(Viene de la pág. SIETE)

contestado afirmativamente ofreciendo su participación para el mejor éxito del evento. Así mismo han manifestado su agradecimiento a la Junior Chamber Internacional y a la Academia de Cultura Física por esta brillante oportunidad que se brinda para el incremento del útil deporte de la natación.

El Colegio Seminario, tiene un magnífico equipo capitaneado por el Olímpico, Hernán Gómez Armijo. El Liceo de Costa Rica, tiene más de veinte muchachos entrenando en su hermosa piscina y de ese grupo a de sacar los cuatro nadadores que representen al colegio en la prueba. El Ins-

tituto de Alajuela, definitivamente no mandará representación y esto es una lástima porque ese Colegio, tiene piscina y tiene clima especial para estos deportes. Los colegios Nocturnos Sarmiento y Caribé Gagini tienen su grupo de muchachos entrenando en la Academia. El colegio los Angeles cuenta también con un grupo numeroso que está entrenando bajo el cuidado del joven nadador cubano Mario Lamar. El Liceo Martí de Puntarenas ha ofrecido traer su equipo también y sinceramente creemos que éste es el mejor principio que se pueda tener para llegar al establecimiento de las olimpiadas intercolegiales.

EL CONOCIDO....

(Viene de la Página SIETE)

cialmente deportivo, dicho programa denominado "DEPORTES EN COSTA RICA" llevará el firme deseo de incrementar todos los deportes y en el cual deseamos que intervengan los Centros, Entidades y personalidades deportivas en general, para lo cual pueden dirigirse sus colaboraciones al apartado 1350 en esta capital o bien hacer uso de nuestros ml cronos personalmente. No dudamos del interés que es

tos programas puedan despertar en su vida deportiva y por lo tanto nos permitimos solicitar su valiosa cooperación que es de un valor muy apreciable en nuestros fines.

Saludándolo, con el merecido respeto y en espera de sus gratas noticias, nos manifestamos afectuosamente, S. S.

VALENTIN FONSECA L.  
Casa New York

MURIO EL...

(Viene de la Página SIETE)

al famoso torero hispano inútilmente, pues las heridas que presentaba eran mortales. La cogida de Manolete es de la misma índole, la que le ocasionó la muerte a Josecito, hace más de veinte años en Málaga.

se le consideraba como el campeón mundial del toro, murió en las primeras horas de hoy viernes a consecuencia de las heridas que recibió al ser cogido por un toro durante las corridas de ayer en Linares, provincia de Jaen, España. La herida fué la segunda que

**EL CAMPEON MUNDIAL DE LOS TOREROS, MANOLETE, GANABA UN MILLON DE DOLARES ANUALMENTE.—PENSABA RETIRARSE ESTE AÑO DEL TORO.—CONTA BA 32 AÑOS AL MORIR**

recibió en cinco semanas. Manolete fué intervenido quirúrgicamente en dos ocasiones y se le hicieron tres transfusiones de sangre, pero la herida era mortal. El idolo de España, quien ganaba un millón de dólares anualmente, pensaba retirarse este año del deporte taurino. Tenía treinta y dos años de edad al morir.

MADRID 29. — (UP).— Manuel Rodríguez, Manolete, a quien

# SENSACIONAL ROBO DE \$ 1.200.00

## DIA DEL NIÑO

### 9 de Setiembre

CONTRIBUYA usted a levantar el nivel moral del niño costarricense. Constitúyase en factor constructivo en la solución de los problemas sociales, económicos y morales de la infancia.

LA VICTIMA DEL HURTO ES UN AVIADOR NORTEAMERICANO QUIEN VIENE HACIENDO UNOS DIAS A PASAR UN PLACIDO "WEEK END" EN COSTA RICA

Aparecen complicados en este suceso tres nicaragüenses que responden a los siguientes apellidos: Noguera, Pérez y Vindel. Estos tres delincuentes han sido pasados a la orden del Juez Primero de lo Penal

En días pasados tres individuos de nacionalidad nicaragüense hicieron víctima de un sensacional robo de mil doscientos dólares y varios documentos de gran valor personal. Los autores de este robo responden a los apellidos Noguera, Pérez y Vindel.

La Dirección General de Detectives nos ha comunicado que la víctima de este robo es un oficial de aviación del ejército norteamericano, quien hace varios días llegara a nuestro país con el objeto de pasar un tranquilo "week end" en este "paraiso tropical". Desgraciadamente este fin de semana se ha convertido en idas y regresos a las oficinas judiciales, donde se está investigando el robo.

A última hora se nos ha informado que los tres individuos han sido puestos a la orden del Juez Primero de lo Penal.

IMPORTANTES.....

(Viene de la Página SIETE)

traída del cadáver de una persona que pereció ahogada en el río o en la playa. Los accidentes se suceden siempre delante de un grupo de amigos como para hacer más dolorosa cualquier tragedia, y no se brinda ningún socorro, ni ningún auxilio a la desesperada víctima. La ignorancia en este sentido es general y es por eso que debe formarse sin pérdida de tiempo un cuerpo de salvavidas.

La Academia de Cultura Física ha estado atenta a esta necesidad y para prevenir ha dispuesto entrenar un grupo de muchachos jóvenes en estas obras de salvamento en el agua. Se entrenará y se formará un grupo de salvavidas para que estén perfectamente capacitados para el verano y así puedan éstos a su

vez, ofrecer sus valiosos servicios al público.

Todo paseo que se organice a lugares donde haya pozos, playas o ríos debe, como medida de prevención, llevar un salvavidas el cual irá perfectamente bien preparado para sus obligaciones. Conocerá bien sus trabajos e irá perfectamente equipado: meates, bolas, y neumáticos. Así los pacientes irán con más confianza al saber que estarán protegidos, podrán disfrutar mejor de su paseo y aquellos accidentes que se llegaran a suceder, serán más fácilmente aceptables por las familias dolientes y por la sociedad, porque ya serían después de agotar todos los medios técnicos y prácticos de que el hombre dispone en este mundo civilizado.

# CRIMINAL FABRICACION

## DE MANTEQUILLA CON BANANO Y PIÑA.—

JAMAICA.....

(Viene de la Página SIETE)

trenador para preparar sus equipos durante cuatro meses. Ello hace presumir que se trata de preparar el equipo que ha de representar a Jamaica en el próximo Campeonato Centroamericano a jugarse a fines de este año en Guatemala.

Se le ofrecen muy buenas condiciones al entrenador y la Federación por el momento se ha dirigido a los clubs de primeras di-

visiones para que sean sus entrenadores quienes estudien la solicitud y se resuelva alguno de ellos a aceptar ese contrato. Lo interesante de todo esto, es que al dirigirse a nuestra máxima entidad futbolera desde ese país, es un reconocimiento a la buena calidad de nuestro balompié y que ellos la atribuyen a la preparación de los entrenadores criollos.

DOS REÍDOS.....

(Viene de la página SIETE)

los poderosos cuadros Trece de Junio F. C. vs. Deportivo San Jorge, dedicado como homenaje de simpatía al culto caballero y Director de la Escuela de Curridabat, don Célmo Sánchez.

A las diez y media jugarán las primeras divisiones de los cuadros Trece de Junio F. C. vs. Deportivo Venus dedicado a la

bella y simpática señora María Antonieta Brenes, que tendrá a cargo el saque inicial.

Agradeciéndole todo gesto de caballerosidad me suscribo atento servidor y amigo,

MIGUEL BRENES MENA C.

Secretario.

La Agencia Principal de Policía está dispuesta a frenar totalmente en esta forma los abusos que desde hace mucho tiempo se vienen cometiendo en perjuicio del pueblo

Gracias a las actividades de los Inspectores de Salubridad Pública, se ha emprendido una fuerte campaña contra la adulteración de la leche y sus derivados, y en la Agencia se han tomado las medidas del caso para imponer la pena máxima a quienes comercian en esta criminal forma con la salud del pueblo.

Por ejemplo, en la fabricación de la mantequilla, se ha llegado al colmo de la adulteración, ya que en la actualidad son varios los individuos que la están fabricando a base de banano y piña, con muy poca cantidad de leche. Estos productos, al fermentarse, se vuelven dañinos para la salud, constituyendo a la vez el hecho una verdadera estafa contra el público consumidor.



# DEMETRIOS MAXIMOS, ENCARGADO DE FORMAR EL NUEVO GABINETE DE GRECIA

El ex premier Máximos aceptó esta delicada tarea y hoy mismo ha entrado en conversaciones con los dirigentes políticos de Grecia para integrar el nuevo gabinete de coalición

**SE DICE QUE GEORGE PAPANDEUO, ASUMIRA LA CARTERA DE GUERRA QUE DESEMPEÑABA EN EL GABINETE ANTERIOR Y EL GENERAL NAPOLEON ZERVAS DESEMPEÑARA LA CARTERA DE ORDEN PUBLICO**

ATENAS 29. — (UP).—Demetrios Máximos, ex premier del Gabinete de Coalición de siete partidos que cayó el sábado de la semana pasada, aceptó hoy condicionalmente el pedido que le hiciera el Rey Pablo para que restableciera la misma coalición. Se desconoce la naturaleza de las condiciones impuestas por Máximos, pero ellas se refieren indudablemente a la redistribución de las distintas carteras ministeriales. Aceptó Máximos el encargo ministerial a raíz de haber visitado el Palacio Real poco después de medio día, entrevistándose inmediatamente después con el jefe del Partido Populista (no náuquico) Constantino Tsaldaris, a fin de allanar ciertas diferencias de última hora. Los líderes de los distintos partidos renudaron entonces sus acerbadas maniobras a propósito de la distribución de carteras. Tal parece que se llegará al siguiente compromiso. George Papandeou, Ministro dimitente de Gobernación, asumirá la cartera de guerra que desempeñaba George Siratos. El general Napoleón Zervas, de la extrema derecha, se encargará de la cartera de orden público, la misma que antes desempeñaba. Dice que las personas bien informadas que es posible sin embargo, que la formación del Gabinete no se realice hasta que llegue Loyd Henderson, perfil asesor de la

Secretaría de Estado de Estados Unidos y que entiende de los asuntos del Cercano y Lejano Oriente y que salió anoche por avión de Washington. Dwight P. Griswold, exgobernador del Estado de Nebraska y quien encabeza la misión norteamericana de ayuda a Grecia, replicó hoy en rueda de periodistas a las acusaciones que ha hecho el partido populista en el sentido de que hay intervención norteamericana en Grecia. La presión de los norteamericanos, junto con la de los elementos moderados de Grecia, hizo que Tsaldaris se abstuviera de formar un gabinete compuesto totalmente de populistas, monárquicos. En la conferencia de prensa, dijo Griswold que los Estados Unidos desean un gabinete ampliamente representativo a fin de que quedasen reconstituidas la unidad y la seguridad contra las guerrillas, que dirigen los comunistas. Declaró Griswold al pueblo griego, que la misión norteamericana había venido a Grecia a invitación de todos los partidos del parlamento, y añadió, que los Estados Unidos no tenían intención alguna de permanecer en Grecia después que quedasen restablecida la seguridad y se terminase la reconstrucción del país bajo el plan de ayuda a Grecia, para el que han sido destinados trescientos millones de dólares.

**EL PROGRESO del futuro de un país marcha sobre los pies de los niños. Fortalecer al niño, moral, física e intelectualmente es preparar la patria del mañana.**

**DECAPITADA UNA MUJER EN LOS ANGELES, CALIFORNIA**

LOS ANGELES 29. — (UP).—La policía reveló el más reciente de una serie de asesinatos de mujeres en Los Angeles, al anunciar que había descubierto un saco en las proximidades de Sierra Madre, conteniendo el cadáver de una mujer cuya cabeza había sido cortada.

**SEIS DIAS ANTES DE ATACAR PEARL HARBOR, EL JAPON DECIDIO LA GUERRA. MANIFESTO EL EX PREMIER TOJO**

TOKIO 29. — (UP).—El Japón decidió la guerra el primero de Diciembre de mil novecientos cuarenta y uno, o sea seis días antes del ataque a Pearl Harbor, según afirmó el ex premier japonés Hideki Tojo, en un discurso que se le sigue por el inicio de la guerra, junto con otros veintidós acusados.

**GRADUALMENTE SERA REABIERTA LA FRONTERA HISPANO-FRANCA**

SAN SEBASTIAN 29. — (UP).—En círculos bien informados se expresó que la frontera Hispano-Francesa será reabierta gradualmente, en lugar de hacerse de una vez con gran ceremonia. Los centros oficiales permanecerán en si-

**El Sindicalo de Trabajadores de la Empresa Obras Públicas**  
 AFILIADO A LA F. T. S. J. Y A LA C. T. C. R.  
**CONVOCA**  
 A todos sus afiliados a la ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA, que celebraremos hoy Viernes 29 de los corrientes a las 2 de la tarde; esta Asamblea se efectuará en los Talleres de Obras Públicas.  
 CON EL SIGUIENTE ORDEN DEL DIA:  
 1º—Lectura del Acta y Correspondencia. 5º—Palabras del Delegados de la Federación de Trabajadores de San José.  
 2º—Informe del Secretario General. 6º—Asuntos Generales.  
 3º—Informe del Secretario de Finanzas.  
 4º—Reorganización de la Junta Directiva.

JORGE CARBALLO YARGAS Secretario General

## Témese Ocurran Graves Desórdenes en Egipto

EL CAIRO, 29 UP. — La mayor parte del comercio ha cerrado sus puertas y grandes fuerzas de policía vigilan las calles, como medida de precaución contra posibles desórdenes, mientras el Consejo de Seguridad debate el asunto anglo egipcio.

## Carne Mexicana comorará EE. UU. Para Europa

WASHINGTON, 29. UP. — El departamento de agricultura norteamericano reveló que hará gestiones para la compra de cuatrocientas toneladas de carne mexicana para ser distribuidas entre los refugiados europeos.

## Observadores de Franco en Petrópolis

QUITANDHINA 29. — (UP).—El Gobierno del General Franco ha contado con representantes en concepto de observadores, en la Conferencia de Petrópolis, pero no han asistido a ninguna sesión plenaria, ni de comités, aunque son públicas. Ha sido corriente que a las Conferencias Interamericanas asistiera el delegado de España por su relación directa con los asuntos latinoamericanos.

## UN DELEGADO DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO MARCHA A GRECIA PARA ESTUDIAR LA SITUACION DE AQUEL PAIS

WASHINGTON 29. — (UP).—El Departamento de Estado anunció que un delegado del mismo marchará a Atenas, Grecia, dentro de poco, para redactar un informe sobre el terreno de la situación en aquel país. Para dicha función ha sido designado Loy Henderson, de la dirección de asuntos del Medio Oriente, quien en el curso de su viaje consultará con el Embajador de los Estados Unidos en Atenas, Lincoln Mc Veigh.

## PARRAFO POR PARRAFO SERA EXAMINADO HOY EL TRATADO DE DEFENSA INTERAMERICANO

QUITANDHINA 29. — (UP).—El programa oficial de la Conferencia de Quitandhina señala que la primera de las sesiones p-

INTERVENDRA LA..... (VIENE de la Pág. OCHO)— atribuyéndole, faltas que él no había cometido.

Asimismo se nos expresó que las jefes de enfermeras señoritas Angela Furnier y Luz Carranza las recogían amenazando a los empleados, con el despido si no firmaban el mencionado pliego.

**RESERVAD para el niño lo más generoso de nuestro corazón, lo más noble de vuestra mente y lo más valioso de vuestras adquisiciones y habréis realizado la más bella misión en la vida.**

## ATROPELLADA POR UN CARRO LA Srita. MARTA MORA

El automóvil placa 2479 manejado por Antonio Panameño, en el Paseo Colón, anoche alcanzó a la señorita Mora fracturándole una pierna.

EL SR. ALCALDE 1º PENAL INSTRUYE LA SUMARIA CORRESPONDIENTE

Ayer a las 14.40 horas el Automóvil placas 1610 al dar la vuelta en la esquina de C 11 golpeó al Automóvil placas 322 que conducía Ramirez arrugándole el guardabarros trasero izquierdo. A las 15.15 horas de ayer circulaban por AV 1 el Jeep N 1122 y el Automóvil 3244 con el mismo rumbo y al pasar entre C 14 y 16 chocaron resultando el Automóvil con el foco derecho quebrado. El Jeep lo conducía Oscar Gálvez. Hubo un arreglo entre los dos conductores. A las 20.30 horas del mismo día en el P. Colón circulaba el automóvil placas 2479 que conducía Antonio Panameño con rumbo al O y al salir de pronto la Sra Marta Mora al atravesar la AV fue alcanzada por el carro ocasionándole la fractura de una pierna. El señor Alcalde Primero de lo Penal se presentó al lugar del accidente e instruye la sumaria.

## Sir Alan Cunningham Llegó a Londres para Gestionar ante el Gobierno que no Sean Trasladados a Hamburgo los 4.500 Judíos del E. 1947

GIBRALTAR, 29. UP. — Tres buques ingleses que llevaban a bordo cuatro mil trescientos sesenta refugiados judíos que van con destino a Hamburgo, reanudaron su travesía ayer, después de haber permanecido veinticuatro horas en Gibraltar debido a que se descomposó la máquina de uno de los buques. Estos partieron a las siete y cuarentainco de la mañana, después que un portavoz judío hizo de nuevo la advertencia de que los judíos van a oponer resistencia cuando se les obligue a desembarcar en Hamburgo. Los refugiados fueron interceptados el dieciocho de julio cuando trataban de burlar el bloqueo de la Palestina por la Marina Inglesa. Fueron desvelados a un puerto de Francia donde se negaron a desembarcar y de allí se les está llevando al citado puerto alemán. Hace más de un mes que los emigrantes han estado viviendo a bordo de los buques ingleses. Los judíos de Gibraltar enviaron a bordo mil paquetes de cigarrillos, capas de lluvia y viveres. Mientras tanto, un despacho de Hamburgo decía que un funcionario inglés había manifestado que los británicos utilizarían gases lacrimógenos como último recurso para obligar a desembarcar a los refugiados. De Londres llega la noticia de que el alto comisario británico en la Palestina, Sir Alan Cunningham, quien llegó ayer a la capital inglesa, trataría de inducir al gobierno británico a que suspenda la orden de trasladar a los refugiados a la zona inglesa de Alemania. cierta parte del tratado que cree que contradice a la Carta de las Naciones Unidas y cree que existen en el propio tratado disposiciones antagónicas.

PROXIMO

A LAS 8.30 DE LA MAÑANA! A LAS 8.30 DE LA MAÑANA!

CARTAGINES - HEREDIANO

ESTADIO

DOMINGO

A LAS 10.30 DE LA MAÑANA! A LAS 10.30 DE LA MAÑANA!

LIBERTAD - UNIVERSIDAD

NACIONAL

# MURIO EL AS DE LOS TOREROS ESPAÑOLES

CUANDO REALIZABA UNA MAGNIFICA FAENA AYER EN LINARES, EL BICHO QUE LIDIABA LE OCASIONO DOS HERIDAS MORTALES

**A PESAR DE LOS ESFUERZOS MEDICOS QUE SE HICIERON PARA SALVAR LE LA VIDA, EL FAMOSO DIENTRO FALLECIO ESTA MADRUGADA**

LA COGIDA DE MANOLETE DE LA MISMA INDOLE QUE LA QUE LE OCASIONO LA MUERTE A JOSELITO, HACE VEINTE AÑOS EN MALAGA

MADRID, 29. UP. — El famoso diestro español Manolete falleció esta madrugada, después de haber sido cogido por un toro en la corrida de ayer en Linares. Dos operaciones y varias transfusiones de sangre se le hicieron. (Pasa a la página CUATRO)

**La Libertad Festejará a los Integrantes de sus Primeras Divisiones de Futbol y Basket por la Conquista del Campeonato Nacional de 1946**

Además se colocará el retrato del viejo baluarte liberto y gran deportista Don Pedro Quires Clará como justo homenaje a su contribución de tantos años al deporte nacional

El próximo sábado seis de setiembre la familia liberto estará echando la casa por la ventana. Se trata de un homenaje que la Libertad de mantiles largos y dispuestos a. (Pasa a la página CINCO)



## Jamaica solicita un entrenador

**DE FUTBOL DE C. RICA**  
La Federación de Futbol de ese país se ha dirigido a la muestra solicitando el envío de un entrenador por cuatro meses y ofrece las condiciones

La Federación de Futbol de Jamaica ha enviado una carta a la Federación de Costa Rica solicitando los servicios de un Entrenador. (Pasa a la página CUATRO)

**CON USTED AMIGO AFICIONADO!:**

¡RESPECTEMOS si queremos ser respetados! ¡Absténgase de insultar porque esa actitud es antideportiva y pone de manifiesto la incultura de un pueblo!

# Universidad y Liceo esta noche en el Mendoza

## La carrera de 100 kilómetros

**POR UN HIJO se conquista el mundo; por un nieto la inmortalidad, por un hijo de este nieto el reino de Dios.**

**El conocido deportista don Valentín Fonseca brindará a la afición nacional diariamente sabrosos cometarios deportivos**

Todos los deportistas nacionales y extranjeros residentes en el país pueden colaborar en estos interesantes programas que serán radiado sen beneficio del deporte nacional

San José Agosto 25 de 1947.  
Sr. Cronista Deportivo De La Ultima Hora  
Estimado señor:  
En nombre de la reconocida firma comercial de esta capital Casa New York propiedad de don Valentín Fonseca L. y de Radio

Crystal nos permitimos informar a Ud. que a partir del día primero de Setiembre a las 6:30 de la tarde, iniciaremos desde esta Radioemisora un programa esen. (Pasa a la página CUATRO)

## SERA EL GRAN EVENTO CICLISTICO DEL DOMINGO PROXIMO

El resultado de la carrera se rá decisivo para la obtención del título de Campeón Nacional de Ciclismo de 1947

## EL DUELO ENTRE CAIROU, Y EL CAMPEON CHAVARRIA SERA ALGO FORMIDABLE

El domingo a las siete de la mañana se realizará la segunda prueba por el Campeonato Nacional de Ciclismo, y que consistirá en una carrera de cien kilómetros. Saldrán de la esquina Noroeste del Parque Central con rumbo a Sarchi de Grecia y de ahí deberán retornar hasta el Asil. (Pasa a la página CINCO)

Los quintetos estudiantiles abren el Campeonato Mayor de Baloncesto esta noche en el Mendoza en un programa interesante

**PRELIMINARMENTE SE JUGARA TAMBIEN DE CAMPEONA TO DOS PARTIDOS DE SEGUNDAS DIVISIONES: SEMINARIO VS. LICEO B Y LIBERTAD VS. LICEO A.**

Esta noche en el floor del Estadio Mendoza se inicia el Campeonato Mayor de Baloncesto, después de la gran noche de inauguración del martes. Toca a los rápidos cuadros estudiantiles Universidad Nacional y Liceo de vengarse de la eliminada que les Costa Rica verse las caras en el. (Pasa a la página CINCO)

## MAGNIFICOS LOS ENTRENAMIENTOS DE NATACION

Los colegios se preparan a competir por el trofeo "Junior Chamber International" y rinden muy bien en los entrenamientos

Tal como hemos informado en ediciones anteriores, el 21 de Setiembre próximo, se llevará a cabo en la piscina de la Academia de Cultura Física la gran competencia de relevos intercolegiales por el trofeo "Junior Chamber International".

El año pasado se disputó por primera vez este trofeo correspondiéndole el triunfo al Colegio Seminario. Este año la competencia será superior y ya casi todos los colegios del país han. (Pasa a la página CUATRO)

## LA ACADEMIA DE CULTURA FISICA Y LA SEMANA DEL NIÑO

**CON USTED AMIGO AFICIONADO!:**  
¡ESTIMULE al atleta con su aplauso, él lo necesita! No lo ofenda porque al hacerlo no está Ud. sino reflejando su propia incultura!

## IMPORTANTE INICIATIVA de la ACADEMIA

La Academia de Cultura Física ha prestado un valiosísimo servicio a la sociedad enseñando a nadar a muchos cientos de personas. Sin embargo, no ha querido limitar a la enseñanza sus trabajos y ahora se propone a salvaguardar la vida de los semejantes enseñando medidas de prevención. Muchas veces se organizan paseos cuya alegría previa no hace contraste con la tristeza de la. (Pasa a la página CUATRO)

Con motivo de la celebración de la Semana del Niño, que se celebrará del dos al nueve de setiembre, la Academia de Cultura Física ha elaborado un atractivo programa. Participarán en los eventos que la Academia prepara en homenaje al niño, el gran nadador cubano Mario Lamar y el nadador más pequeño de Costa Rica, Carl de Pass, quienes harán unas demostraciones el domingo siete de setiembre a las diez de la mañana. El lunes ocho de setiembre la Academia obsequiará gratuitamente la magnífica piscina a todos los escolares de San José. (Pasa a la página CINCO)

## DOS REINIDOS ENCUENTROS DE FUTBOL EN CURRIDABAT

A las 9 a. m. se enfrentarán el "13 de Junio F. C." y el "Deportivo San Jorge" en honor de don Césimo Sánchez, Director de la Escuela de Curridabat

**A LAS 10 Y MEDIA JUGARAN LAS PRIMERAS DIVISIONES DEL "13 DE JUNIO" Y EL "DEPORTIVO VENUS" COMO HOMENAJE DE SIMPATIA Y CARISO PARA LA SRITA. MARIA ANTONIA BRENES**

Señor Redactor Deportivo ULTIMA HORA.

Estimado señor: En vista de la amplia acogida que es importante periódico de la tarde da al deporte Nacional

ruegole muy respetuosamente publicarme los partidos de foot-ball que tendrán verificativo el domingo 31 de Agosto/47. Así: A las nueve de la mañana jugarán las terceras divisiones de. (Pasa a la página CUATRO)

# YO NO HE TENIDO EL PRIVILEGIO

DE DEJAR TODOS MIS ESFUERZOS  
CONSTANDO EN ACTAS

SIN EMBARGO, MIS HECHOS Y LOS HECHOS DE LOS MAESTROS DE MI PARTIDO ESTAN EN LA CONCIENCIA DE TODOS

Nosotros, aunque no guste a ciertos maestros y profesores, fuimos los impulsores de ANDE desde que nació

Nos dice la Prof. doña Luisa de González

Si todo lo que hacemos en bien de la comunidad pudiera quedar constando en actas legales y en protocolos tendríamos pruebas más evidente, que las que publican hoy algunos miembros de la A. N. D. E. Desgraciadamente, a muchos de nosotros nos toca trabajar y defender las causas justas, en los momentos más difíciles. Para coaccionar las fuerzas de todos los sectores nunca hemos tenido la vanidad de aparecer en público. Trabajamos y luchamos siempre aunque después traten de probarnos con actas y protocolos que nada hicimos, y

(Pasa a la pág. TRES)

## ULTIMA HORA

### INTERVENDRA LA INSPECCION DE TRABAJO EN EL PROBLEMA DEL HOSPITAL.

En las horas de la tarde de hoy fué presentado un pliego ante esa dependencia denunciando las arbitrariedades del señor Secretario del Hospital San Juan de Dios, Billo Zeledón

A TAL PUNTO LLEGA EL CLIMA DE TENSION ALLI SUSCITADO, QUE LOS EMPLEADOS HAN TENIDO QUE SUFRIR AMENAZAS DE SUS JEFES SI NO FIRMAN UN PLIEGO DE DESAGRAVIO PARA EL SEÑOR ZELEDON

En las primeras horas de la mañana de hoy estuvieron a visitar nuestras oficinas de redacción un numeroso grupo de Enfermeras y empleadas del Hospital San Juan de Dios, quienes nos pusieron en conocimiento que el problema allí suscitado entre ellas y el señor Secretario don José María Zeledón será resuelto

por la Inspección General de Trabajo. Por tal motivo en las horas de la tarde de hoy se entregará un pliego a esa dependencia, en el cual se exponen los motivos que han tenido ellas para protestar contra las arbitrariedades que está cometiendo el señor Zeledón.

A tal extremo llegan estas ar-

bitrariedades, continuaron relatiéndonos, que ayer fué despedido el empleado que servía como camarero a los médicos internos.

(Pasa a la Pág. SEIS)

### Aumento de la Producción Industrial Alemana

Para permitirlo se informa que los Estados Unidos y la Gran Bretaña convencieron a Francia

HOY SE PUBLICARA EN BERLIN EL PLAN ANGLO-AMERICANO DE AUMENTO DE LA PRODUCCION ALEMANA

LONDRES, 29. UP.—Una nota oficial de la conferencia tripartita dice que los Estados Unidos y la Gran Bretaña lograron con-

(Pasa a la Página TRES)

### MENOS VIAJES INNECESARIOS PIDE A SUS FUNCIONARIOS LA "ONU"

Se censura los gastos innecesarios realizados en viajes por funcionarios de la Organización de las Naciones Unidas

ELIMINACION DE LOS EMPLEADOS INUTILES SIN PREPARACION PARA TRABAJAR EN LA ONU.

LAKE SUCCESS 29. — (UP).— El Comité de Presupuesto de las Naciones Unidas recomendó la reducción de cuatro millones ciento ochenta mil noventa y ocho dólares en el proyecto de presupuesto presentado por Trygve Lie que asciende a treinta y nueve millones cuatrocientos tres mil setecientos noventa y dos dólares. Cen-

suró al mismo tiempo los viajes innecesarios de muchos miembros del personal, recomendando que se haga una investigación minuciosa de todos los empleados, para eliminar a los que no alcanzan el nivel de preparación exigido para trabajar en la ONU.

EL AMBIENTE SOCIAL en que el niño, se desenvuelve, lo constituye la contribución individual de cada una de las personas de las cuales el niño recibe las sugerencias respectivas. Desde el vocabulario vulgar, hasta los malos ejemplos que los familiarizan con los vicios y que vienen a constituir el medio corruptor, son el producto de la responsabilidad de cada uno que ha contribuido a ello.

### DDT AL 10% CONTRA LA PARALISIS INFANTIL

Aviones de salubridad pública del estado de Delaware rociaron con DDT toda la población de Wilmington en la lucha contra la epidemia de poliomielitís.

WILMINGTON, DELAWARE, 29. UP. — Aviones del servicio de salubridad pública, haciendo experimentos en la lucha contra la epidemia de la parálisis infantil, en el estado de Delaware, rociaron con una solución de DDT al diez por ciento toda la ciudad de

Wilmington. Se trata de determinar si la epidemia se propaga da por las moscas y mosquitos. Unidades sanitarias volantes están regando DDT en todas las esquinas. En lo que va de año ha habido ochocientos casos en Wilmington y los alrededores.

# COMO REPLICA A LA SRTA. ANA ROSA CHACON

El Presidente Arévalo Ofreció el Banquete a las Delegadas

La señorita Chacón se encontró en Guatemala con un Congreso Interamericano de Mujeres verdaderamente democráticas del continente que no quiso iragar su mercadería godida confundida con el consabido "tabú" del "anticomunismo".

LA OPOSICION COSTARRICENSE HA QUEDADO EN EVIDENCIA ANTE TODA AMERICA OFRECIENDO SU VERDADERA CARA ANTI-DEMOCRATICA; SE DEBE AGRADECER ESTA AYUDA A LA SEÑORITA CHACON

Ayer adelantó ULTIMA HORA la sensacional noticia de haber sido materialmente expulsada del Congreso Interamericano de Mujeres. La Política Está Dominando la Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio

Congreso Interamericano que se celebra en estos momentos en Guatemala, la señorita Ana Rosa Chacón, dirigente conocida de la agrupación femenina pro-fascista y reaccionaria que se hace llamar "Agrupación Cívica Femenina 15 de Mayo".

Hoy el colega La Nación confirma plenamente nuestra información, al dar a conocer la carta con que la señorita Chacón, anulada ya totalmente en el Congreso citado, resuelve retirarse del mismo.

Como es costumbre de todo tipo de elementos retrógrados, fascistas y de extrema derecha, la señorita Chacón acusa de "comunista" y "pro-soviético" al Congreso Interamericano de Mujeres, lo que resulta doblemente absurdo, por dos razones: 1º En Guatemala no existe en estos momentos ningún Partido Comunista organizado legalmente, ni siquiera un partido político de carácter obrero; 2º Pretender que las mujeres delegadas de diecio-

(Pasa a la pág. DOS)

Numerosos miembros enemigos del partidillo del señor Ulate presentará sus respectivas renuncias en vista del giro que ha tomado tal agrupación

Indiscutiblemente que tal problema sólo recedará en perjuicio de los asociados, ya que tal sociedad no podrá trabajar en el futuro con la entería imparcialidad política que lo venía haciendo

Según hemos sido informados, el día veintisiete del mes en curso celebró su Asamblea General la Sociedad de Socorros Mutuos de Empleados de Comercio (Pasa a la página TRES)

## AL COMERCIO DETALLISTA

IRRESPECTANDO un convenio de reconocernos el veinte por ciento de ganancia líquida en el negocio de venta de cigarrillos de fabricación nacional en las nuevas marcas, La Tabacalera Costarricense S. A. ha lanzado al comercio el cigarrillo "León" sin reconocer dicho porcentaje.

La Directiva del Gremio Nacional de Patentados, fiel a su ley, acordó en su sesión ordinaria de las 15 horas del martes 27 del mes en curso, rechazar la propuesta del Gerente de dicha empresa manufacturera y en consecuencia no admitir en el comercio la compra-venta al detalle de dicho cigarrillo "LEON" MIENTRAS NO SE NOS CONCEDA EL 20% CONVENIDO quedando advertido el comercio detallista de esta prohibición en defensa de nuestros intereses.

San José, 29 de agosto de 1947

JUNTA DIRECTIVA DEL GREMIO NACIONAL DE PATENTADOS.

ALFREDO GARRIDO,

Presidente.

GUILLERMO ROJAS,

Vocal.

RAUL RODRIGUEZ,

Vocal.

RICARDO QUESADA,

Vocal.

ALFONSO DIAZ,

Fiscal.

RAMIRO MATA,

Secretario.

RUBEN PORTILLA,

Vice-presidente.

JOSE MARIA ZUÑIGA,

Vocal.

ELOY SALAZAR,

Tesorero.

DEIFILIO ALVAREZ,

Prosecretario.